LES AIDES & LES SERVICES MA RÉGION, UN TERRITOIRE LES ACTIONS RÉGIONALES

LA RÉGION EN 1 CLIC!

Accueil > Actualités et agendas > Toute l'actualité du conseil

## INAUGURATION DE LA DÉCHÈTERIE ET DU CENTRE DE TRANSFERT DE BAILLIF



le 10 août 2023

Samedi 22 juillet 2023 a été inaugurée la nouvelle déchèterie de la ville de Baillif, en présence du président de la Région Guadeloupe Ary Chalus, du Préfet de Région, Délégué Territorial de l'ADEME, Xavier Lefort, du Président de la Communauté d'Agglomération Grand Sud Caraïbe, Thierry Abelli, du maire de la ville de Baillif, Marie-Yveline Théobald Ponchateau. A leurs côtés la présidente de la commission régionale environnement, eau et cadre de vie, Sylvie Gustave-dit-Duflo, les élues régionales Valérie Samuel Césarus et Jennifer Linon, ainsi que le directeur de l'ADEME, Jérôme Roch.



La livraison de cette 4ème déchèterie, construite en maîtrise d'ouvrage régionale, permettra d'améliorer significativement le tri et la valorisation des déchets sur cette partie du territoire. Étant la Déchèterie de rattachement de Vieux-Habitants, Baillif, Saint-Claude et de Basse-Terre, ce sont près de 30 000 habitants qui pourront en bénéficier.

La Communauté d'agglomération Grand Sud Caraïbe (CAGSC) a mis à disposition un foncier de 10 700 m² pour la réalisation du projet, ce qui en fait le plus grand complexe de tri de l'archipel.

La **Région Guadeloupe** (maître d'ouvrage délégué) a rétrocédé le site à la CAGSC, nouvellement <u>en charge d'assurer son bon fonctionnement</u>, en mettant en place les moyens humains, techniques et logistiques.







## INAUGURATION DE LA DÉCHÈTERIE ET DU CENTRE DE TRANSFERT DE BAILLIF

## LES BIENFAITS DE L'OPÉRATION

Cette installation permet:

- > de relever le défi environnemental et sanitaire, qu'est le tri de déchets
- > d'encourager un comportement respectueux de l'environnement pour les usagers
- > de prévenir des risques sanitaires

Cet équipement est aussi doté d'un espace « donnerie », afin de permettre la collecte d'objets en état de fonctionnement, qui seront mis à la disposition d'associations du territoire en charge de l'économie circulaire.

Parallèlement à la déchèterie, le quai de transfert est destiné quant à lui, à regrouper les déchets collectés avant de les transporter vers des centres de traitement appropriés, réduisant les coûts pour la collectivité et diminuant les impacts environnementaux du transport.

## LES GRANDES ORIENTATIONS DE LA POLITIQUE DES DÉCHETS

A leurs côtés la présidente de la commission régionale environnement, eau et cadre de vie, Sylvie **Gustave-dit-Duflo**, les élues régionales **Valérie Samuel Césarus** et Jennifer Linon, ainsi que le directeur de l'ADEME, **Jérôme Roch**.

La Région souhaite s'inscrire dans le sillage de la politique de l'Union européenne, qui limite notamment à 10 % la quantité de déchets municipaux envoyés en décharge à l'horizon 2035.

En ce sens, Le PRPGD (Plan Régional de Prévention et de Gestion des Déchets) ambitionne de faire de la Guadeloupe, un territoire **0 déchet en 2035**.

Pour rappel, la collectivité a lancé le programme de construction de 8 nouvelles déchèteries, dont 3 qui ont précédé celle de Baillif (Pointe-Noire inaugurée en 2020, Bouillante et Terre-de-Bas en 2022). Dans le souci d'améliorer le quotidien des habitants, la Région souhaite leur offrir un lieu à proximité de leur domicile, adapté pour le dépôt et le tri de leurs déchets. Il s'agira à long terme, de mettre fin aux décharges sauvages qui menacent notre biodiversité.



Inauguration de la déchèterie de Baillif, au coeur de l'ambition régionale du zéro déchet en 2035 © Région Guadeloupe